
Verbale n. 1  Cidi – 22 gennaio 2024 
 
Ordine del giorno 

- I principali nodi di criticità sulle spalle della scuola  
- Il Cidi e le associazioni  
- Le attività messe in atto per 2023 - 2024 
- Il bilancio consuntivo 2023 e preventivo 2024 
- Rinnovo degli organi statutari 

 
 

1. La presidente introduce l’assemblea presentando una disamina dello stato attuale in 
cui versa la scuola, elencando una serie di tematiche, in parte già legge e in parte in 
discussione parlamentare, che indicano problemi e criticità seri che possono 
trasformare in breve tempo la natura e la visione del sistema educativo. (per la 
disamina vedasi la relazione allegata al presente verbale) 
Il dibattito dà conto e anzi rafforza la preoccupazione di alcuni elementi che fanno 
cambia il volto della scuola come sistema educativo unitario in tutto il territorio, così 
come ritorni al passato di esperienze di successo come il liceo Made in Italy o che con 
fatica l’intero corpo docente sta studiando per renderle più di successo come la 
proposta di legge per il ritorno del voto numerico alla scuola primaria.  
Ne esce un quadro piuttosto negativo delle volontà di questo governo ma senza 
dimenticare che le origini di tante deviazioni antidemocratiche e anticulturali radicano 
nei governi di questo decennio. 
 

2. La presidente comunica la volontà di creare condizioni per organizzare unitariamente 
ad altre associazioni vicine al Cidi e presenti nel territorio, eventi che possano dirimere 
la nebbia che avvolge il sistema educativo, pianificando iniziative sui problemi più 
sentiti e dirimenti che incombono sul corretto, costituzionale e sereno procedere in 
campo educativo ed istruttivo. 
Sono presenti i rappresentanti di MCE e Proteo Fare Sapere che intervengo portando il 
saluto all’assemblea e rinnovando la volontà di incontro e confronto per ampliare la 
voce che intende contrastare le decisioni che stanno gravando sulla scuola. 
 

3. Si passa, quindi, a proporre una sintesi delle iniziative che il Cidi ha svolto e svolgerà nel 
corso dell’anno scolastico 2023 – 2024, ricordando i corsi di ricerca e formazione sul 
curricolo di alcune discipline attivati e i seminari di studio sulle dinamiche relazionali 
per comporre gruppi classe coesi e rispettosi dell’altro. 
Tra le iniziative pubbliche che si intende mettere in campo, una in particolare sta 
prendendo forma: un approfondimento di studio, informazione e valutazione 
epistemologica dell’ingresso dell’ I.A. nel sistema educativo, con la finalità di 
comprendere quali vantaggi ne possono derivare per il processo di apprendimento e 
insegnamento e quale ruolo dovrà assumere il docente. 

4. La tesoriera espone la relazione sul bilancio consuntivo 2023 e preventivo 2024, in 
allegato al presente verbale. L’assemblea degli iscritti approva. 

5. Infine ,si propone il rinnovo degli organi statutari, in particolare la composizione del 
direttivo, a partire da quella uscente. I membri uscenti, pur auspicando un processo di 
rinnovamento che coinvolga nuove persone capaci di portare energie, idee e contributi 
nuovi, si dichiara, nella sua maggioranza, disponibile a ricandidarsi.  



La presidente ricorda che il direttivo si compone con soggetti portatori della storia del 
Cidi e delle esperienze culturali e metodologiche in merito al processo di 
insegnamento/apprendimento e propone di costituire il direttivo formale e di 
annettere – come invitati permanenti – docenti che dichiarano la loro disponibilità ad 
impegnarsi per l’associazione. L’assemblea degli iscritti approva sia la proposta che i 
nominativi del nuovo direttivo, di seguito riportati. 
 

Il nuovo direttivo è composto da: 
● Emanuela Biagetti 
● Francesca Candori 
● Concetta Cannizzaro 
● Alba Cavicchi 
● Lorena Falcinelli 
● Roberta Farinelli 
● Rosa de Florio 
● Gabriele Goretti 
● Anna Locchi 
● Dino Renato Nardelli 
● Valerio Scorsipa 

 
Invitati permanenti: 

- Simona Brugnoni 
- Stefania Imparati 
- Roberta Pigliapoco 
- Franca Rossi 

 
 
 
L’incontro, che ha avuto inizio alle ore 17,30, termina alle ore 19,15. 
 
 

La presidente uscente 
Dott.ssa Anna Locchi 

 
 


